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《86’荃工30週年聚餐後記》 （陳慶沖 1986）

荃實荃工「百老匯」 (傅秀蓮1966) 

 

 “Hammers our tool, Loyalty our rule, Chisels we use⋯.” 一班離開荃工母校足足三十年的同窗，再次
一起唱起這校歌來！雖然當晚的演繹不盡完美，但那熟悉的調子和意義深長的歌詞，勾起了我們腦海中一
段一段溫馨快樂的回憶！ 

 三十年了！拜科技所賜，年前透過數位有心的同學，努力招聚多年沒有聯絡的同屆同學重聚見面。起
初只是數人一起晚飯聚舊，後來群組像雪球般不斷壯大，人數已達數十人之多。尤記得大家在群組中分享
惜日在荃工的往事和古舊照片，互相懷緬過去，談笑風生，不亦樂乎 ─— 86’荃工30週年聚餐就是這樣誕
生了！

 感謝一群無私的校友籌備這次聚餐，當晚內容豐富，每個環節都是他們悉心安排，同學們在席間滔滔
不絕互相分享問候和拍照，彷彿回到三十年前的校園一般。雖然大家多年沒見，在遊戲環節仍能合作無
間，一起繪畫校呔、砌校徽和搶答一些當年鮮為人知
的趣問，引發起全場捧腹大笑。最後，在切蛋糕儀式
和大合照環節之後，當晚到臨的老師各自分享心聲，
鼓勵大家要珍惜這份得來不易的三十載情誼，更要大
力支持校友會和慈善基金的助學活動，傳承荃工黃龍
盾下勤奮、博學和精益求精的精神，回饋社會。

 最後在此衷心感謝胡國賢校長、胡李淑齡老師、
吳慶老師、謝少熹老師、吳巧萍老師和李宛謄老師抽
空出席當晚聚餐，令聚會生色不少。

( 一 ) 校友會資深幹事麥海華師兄 (1969) 於 2016 年 7 月退休，離開他服務多年的城市大學，享受其退休生活
及兒孫福。

( 二 ) 剛卸任的前校友會主席鄧永康校長則在臨近退休前加入了香港政府教育局並被委任為借調老師，為推
廣「資訊科技教育」繼續他任勞任怨的工作。

( 三 ) 資深幹事陳捷偉 (1975) 於 2016 年 11 月 13 日榮升「老爺」，娶了個賢淑的新抱。

(一 ) 一班1986年畢業生為慶祝他們畢業三十周年，於2016年 6月25日 (星期六 )在九龍荔枝角某酒家聚餐。
詳情請見上文。

( 二 ) 今年是我們德高望重的周德淞老師的八十大壽。為此，一班 1977 年畢業生於 2016 年 8 月 20 日 ( 星期
六 ) 晚上在荃灣某酒家設宴慶祝。幹事會主席連同十位幹事及基金會名譽主席洪譚源師兄共 12 人參與
壽宴，以表敬意及祝賀。當晚除了有溫馨場面如唱生日歌、切生日蛋糕、切蜜瓜 ( 諧音：切勿瓜 )、送
禮物和拍照外；還有緊張場面，就是電視直播奧林匹克運動會羽毛球男子單打決賽中國選手諶龍對馬
來西亞選手李宗偉，比賽打足三局，一班人齊齊睇波認真刺激和熱鬧啊！

( 三 ) 由荃灣官立業中學校友會慈善基金有限公司主辦、荃工校友會協辦的「荃情健步助學行」於 2016 年 11
月 13 日 ( 星期日 ) 在荃灣城門水塘舉行。當日參加人數約 60 多人，籌得善款超過港幣 20 萬元。

( 四 ) 校友會網頁已全面更新，採用全新最潮的版面，內容更豐富，包括荃工的歷史、校歌、校刋、校徽及
與荃工慈善基金的連線等等，歡迎各老師及校友隨時瀏覽。

( 五 ) 校友會安排了一次「春日暢遊東坪洲」，日期定於 2017 年 2 月 5 日 ( 星期日 )，經已成團。有興趣參加
者請儘快聯絡幹事梁東成 ( 電話：9386 0449)

( 六 ) 校友會將會訂造全新的T恤，款式、顏色及物料都追上潮流，也可融入四社顏色的設計。新T恤將於
2017 年周年大會面世及發售，敬請留意。

( 七 ) 荃工校友會第十五屆周年大會將於 2017 年 4 月 22 日 ( 星期六 ) 舉行。

 世上無難事，只怕有心人。沒有麻雀耍樂，沒有特別餘慶節目，全部支出自給自足，籌備經年，終於
完滿結束。回頭看看當天的照片，位位 $2 的 lady and gentleman 精神奕奕，笑意盈盈，事情的前前後後依
然歷歷在目，深深感動。半世紀後的重聚，又半年了，熱情由濃轉淡，幸得互聯網的發明，大家仍能保持
聯絡。下次會期雖然未定，只要友情不變，再聚必然。

 四感交雜：喜 ⋯ 喜獲一個得來不易半世紀後重遇的機會；怒 ⋯ 怒自己當日忙於工作而沒有好好地跟
校友暢談；哀 ⋯ 哀十位永遠不再出現的摯友；樂 ⋯ 樂見一個「百老」再「匯」的場合。

 小小統計 ：校園留影約120人、晚宴出席者101人包括海外專程回歸者約12人。

 特別鳴謝：時任校友會主席鄧永康校長捐贈 場內紀念品、大型 Banner 及校園留影的悉心安排。

(編者後記：繼上期「校友會 / 校友活動及預告」的報導後，前資深幹事傅秀蓮師姐應邀在今期發表她就標
題活動的感受。文章言簡意賅，一針見血，盡顯其爽朗率直的性格。有關照片請參閱第25期「荃情」。)

校友會幹事通訊

如欲捐款支持校友會日常營運或繳交會費，請直接存款入『荃灣官立業中學校友會』開設於恒生銀行的帳
戶：209-4-010192。

校友會帳戶

荃工校友會歡迎各位老師或校友投稿於「荃情」，讓大家分享一些非宗教非政治性的文章、詩詞或小品等   
(中、英文稿件連照片皆可)。請用word檔案電郵至info@twtsaa.org.hk以便編輯刊載

歡迎投稿

校友會 / 校友活動及預告

郵票

郵寄地址
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香 港 新 界 葵 涌 梨 木 道 8 8 號 達 利 中 心 5 0 2 A B 室 本 會 編 輯 部



2 3

記得那一天是二零一五年的十月十六日，接近晚
上八點的時候，元朗劇院的後台仍人頭湧湧，一眾工
作人員來來回回地忙碌著，為即將開始的晚會做最後
的準備。我瞥了台下一眼，雖然還有十分鐘才開幕，
入場的人數已達高峰，大家互相寒喧著，氣氛好不熱
鬧。「快了，快了，就快開始了。一定要保持鎮定。
」我反覆告誡自己卻依然抑壓不了緊張的心情。反而
是身邊的拍擋還不時流露出從容的微笑，令我放心不
少。自從答應了擔任慈善晚會的司儀，那份忐忑的心
情便從沒有停過。我本以為這只是一件簡單的任務，
因為比起其他幾位需於當晚肩負重任的校友會成員，
司儀的工作已算最為輕鬆。但不知為何，越接近開場，我便越感到不安。有所慶幸的是煎熬的時間並沒有
拖得太久，晚會很快就開始了，當啟動禮的彩帶從高處飄下，站在台上的我也感動不已，我很高興自己能
夠參與其中，高興到甚至乎差點忘記了自己的角色。那一刻我才發現原來近兩個星期以來一直纒繞著自己
的那一份不踏實，除了緊張以外，原來更有大部分是因為對這個盛會的期盼，當這一刻終於降臨，我的心

情反而安定了下來。啓動儀式過後，表演的節目一個緊接著一
個，台下掌聲雷動，大家都已經完全投入在當晚的盛會當中。在
幕後，我忙著和拍擋為即將上台的對答做最後的校對，而尚未出
場的表演者，也抓緊時間做最後的排練。為了當晚的表演大家都
傾盡全力。最令人佩服的是表演相聲的兩位師兄，他們在台後仍
然若有所思地默記台詞，但一上到台上，馬上判若兩人。生鬼風
趣地把一眾荃工的舊生，帶回昔日的校園：一齊經歷選科，一齊
去爭出風頭⋯整個慈善晚會的時間雖然只是匆匆的三個幾小時，
却已經為我們校友會慈善基金籌得了一筆為數可觀的善款，也讓
每一位參與者都渡過了一個充實的晚上。慈善晚會至今已經過了
一年有多。我仍然記得當晚離開會堂的情景：因為是工作人員的
關係，我們走的時候離完場已經有一段時間了。但應該一早散去
了的觀眾仍然三三兩兩地聚集在元朗劇院的大堂，聊天的聊天，
拍照留念的拍照留念，大家都意猶未盡。在大家取景拍照的佈景
板中央，正正印了一個偌大的母校校徽。便是這個校徽，陪著我
們渡過了難忘的青葱歲月。也正是這個校徽，在當晚發揮了她的
凝聚力，讓大家彷彿再次回到了那一段生命中難以磨滅的年月。
(編者後記：當晚另一位女司儀是1984年畢業的崔蕙蓮小姐。慈善
晚會的成功，她功不可沒。)

隨著熬夜及上網時間的增加，我們的眼睛出現很多問題。加上年齡的增加，令眼部的皺紋提早出現。
以下小貼士有助大家預防及改善眼部皮膚的問題：

1. 眼霜的作用是防止肌膚再度老化，防止再出現新的皺紋。所以，在眼紋未出現之前就要開始使用眼霜。
2. 切勿用面霜代替眼霜。眼睛周圍的肌膚角質層最薄，皮脂腺分佈最少，不能承受面霜過多營養物質，加
上面霜含有油份，會給眼睛增加不必要的負擔。

3. 除了眼角，不要忽視上下眼皮，因它們的肌膚一樣脆弱，容易出現萎縮。
4. 挑選眼霜之前，要弄清楚自己的膚質及眼部問題，如抗衰老、保濕、去黑眼圈等等。
5. 眼部皮膚極薄，而且對保養品吸收有限，塗得太多反而不吸收及會給眼部肌膚造成負擔，加速衰老。所
以，每次只要用兩粒綠豆大小的眼霜就可以了。如果感覺還有很多浮在眼睛周圍，證明眼部不能吸收你
使用的眼霜，或使用的份量太多了。

6. 白天用眼過度或上網時間長，眼霜要有防護效果。晚上眼部新陳代謝減慢，眼霜重在修護，特別注意美
白眼霜一般帶防晒成份不適合晚上使用。

眼部護理小貼士 （郭鳳玲 1983）

你們有沒有聽聞：我們母校曾出版過兩期「校刋」呢？ 

其實，第一期「校刋」於1969年出版，當時我就讀中四。 內容覆蓋着1964年
至1968年入讀的校友，亦即是1969年至1973年畢業的校友，全套共130頁(包括封
面、贊助廣告、空白的間隔頁等)。它的內容有：當年校長和全體老師的照片、中
一至中五共15班的全體照片、陸運會(田徑)活動、水運會活動、其他課外活動 (如 
DEA、Red Cross、童軍、攝影、土風舞班、足球代表隊、採訪 ⋯⋯ 等)、當時校
友貢獻的英文作文和中文作文 ⋯⋯ 等。

經過這麽多年的洗禮，想信很多校友都已經失掉它了，而我也不例外。幸好於2016年4月23日的「第
14屆校友週年聚餐」上，與同席的校友談話中，偶然提起「校刋」這話題⋯⋯。張越華校友率先願意借出
第一期校刋，讓我帶回家，用自己的「掃描器」把整本校刋掃描並儲存起來。在處理過程中，原來掃描的
工作並不花時間，而「修正」和「更正」的工作才花時間和傷神。

「修正」 ----- 檢視逐一圖像中某些線條是否過分彎曲或若斷若續？文字是否角度太過傾斜？是則要矯
正、移除「污點」、修補不清楚的文字等等 ⋯⋯。「更正」 ----- 發現原裝版本中有些錯漏而需更正。例如
某一幅全體照片中有其人，但敘述文字卻漏了其姓名，幸好我認識他，於是自行補加上去。

經過一個多月的運作，終於完成掃描這本校刋了！於是再次翻閱校刋，看見相片中的我和相處五年的
同窗校友，惹起我緬懷往事，好像重現在眼前，百感交集。所以，雖然運作過程
辛苦了一些，但是此舉一勞永逸也是值得的！正當完成了「第一期校刋」後不
久，又得到另一位校友的幫忙，他亦願意借出「第二期校刋」，讓我帶回家掃
描。啊，太好了！第二期於1971年出版，內容與「第一期校刋」的大致相近，只
是內容的覆蓋變為1966年至1970年入讀的校友，亦即是1971年至1975年畢業的校
友，全套共111頁(包括封面、贊助廣告、空白的間隔頁等)。

於是我用同樣的方法處理掃描工作。兩本校刋的儲存軟件既得，希望貢獻出
校友會，讓校友會安排用最好的方法傳送給其他校友觀看，這樣或多或少對校友
的凝聚力有幫助的。(編者後記：某幹事還找到第三期校刊，全部都已上載於校
友會網頁。若老師或校友尚有其他校刊在手，歡迎提供幹事會上載於校友會網頁
讓校友分享。)

校刋重現 （梁上鳴 1970）

難忘「荃心荃情慈善夜」 （陳聖 1989）

第八屆校友會幹事會如常每兩個月開一次例會，會期一般定於雙月的第二個星期一晚上七時(周年大
會除外)，歡迎各會員到會議場地(一般為黃大仙中華基督教會扶輪中學)旁聽及給予意見。唯旁聽會員除必
須先與秘書預約以便安排入場外，也沒有投票權(如有議案需要投票的話)。

會期如下：
2016年：6月13日，8月8日，10月17日(於黃大仙天馬苑商場粵都海鮮酒家舉行，由下午四時開始打牌

娛樂，七時開會，八時晚餐，主席萬歲)，12月5日；及
2017年：2月13日(開年)，4月10日及4月22日(星期六) (周年大會)。

校友會幹事會會期


